



EL ECO DE CARTAGENA

Miércoles 13 de Diciembre de 1882

CRONICA DE LA MODA.

SUMARIO.—Los peinados.—Las exageraciones de los sombreros.—El terciopelo aplicado á todos los trajes.—Modelos de vestidos de alta novedad y elegancia.—Actualidades de la moda: Los manguitos de felpilla.—Vestidos de niñas.

Principiamos por los peinados, que tienen el privilegio, cuando están bien entendidos, de favorecer mucho á la persona. Se ha de consultar sobre todo el tipo del semblante. Para los rasgos finos y delicados nada mejor que el cabello crespo pero ha de ser rubio; en tanto que las ondulaciones lisas dejan al cabello negro su brillantez característica. La mayor parte de las parisienses han adoptado el cabello rizado sobre la frente, y las jóvenes acun tanto esta moda, se cubren hasta las cejas. Para las señoras la última moda es llevar el cabello anchamente ondeado sobre lo alto de la cabeza, á partir de la raya y levantado á la china; es ondulaciones deben prolongarse hasta el bajo de la nuca, donde los cabellos mezclados con algunos hilos de oro se treujan anchamente atándose con hilos de oro á un brazaete de cautchú que retiene el bajo de la trenza. Se necesita una abundante cabellera para que la trenza sea gruesa.

También está muy en moda el tocado á la Ninon, es decir cabellos rizados cayendo sobre el cuello, los de delante en rizos ligeros con un bonito lazo. Se exige para este peinado una fisonomía menuda y expresiva. La moda general contiene en favor del cabello recogido en un rodete prieto, hecho de martillos y de bucles artotizados cubriendo la nuca así como también se llevan los bucles ondeados ligeramente crespos, bajando por detrás del oído con rizos que cubren lo alto de la cabeza. Sin embargo, la tendencia es volver al voluminoso rodete acompañado de rizos largos, ondeados y crespos. Los sombreros de exageradas dimensiones han hecho volver á esta moda. La grande advertencia del año no sienta bien sin los rizos y el grueso rodete. Lo que vá á suceder es que veremos sombreros monumentales. Por el pronto es bien razonable el modelo *Fontenoy* hecho de terciopelo ribelino. El casco está cubierto con un terciopelo tendido sobre lo alto y formando pliegues cerca de los bordes. Una drapería de terciopelo hace por delante una roseta en medio de la cual hay una hebilla de plata oxidada. Las alas están abarquiladas á la derecha y forradas de terciopelo oscuro con borde de terciopelo. Pájama amazona á la izquierda.

El terciopelo estará muy en boga este invierno para los vestidos de lujo. Cada señora le aplicará según

los recursos de su presupuesto, y hay donde escoger, desde el terciopelo de seda de los fabricantes de Lyon hasta los terciopelos ingleses. No es del caso apreciar aquí las cualidades de los diversos terciopelos que ha podido inventar la concurrencia. Son hermosos, ó pasaderos según lo que cuestan; pero es bien seguro que cuando se trata de un prendido de gran ceremonia, nada puede compararse con el terciopelo de Lyon, liso ó cincelado, ó con esos magníficos terciopelos de Génova, llamados terciopelos Cellini, bordados de felpilla, algunos de ellos de una originalidad indecible.

Sin embargo para los trajes diarios, que hacen su efecto y son poco costosos, nada mejor que los terciopelos ingleses de las grandes fabricas de Manchester. Desde hace algunos años los progresos han sido enormes, y por tanto el terciopelo inglés, está adoptado hasta por las señoras más elegantes.

He aquí la descripción de un vestido de terciopelo maravilloso estampado. La falda de raso marfil, está adornada de volantes de encaje y por detrás cae un paño plegado de terciopelo musgo.

Túnica de maravilloso marfil bordada de nueces de los Alpes, con un hermoso tono de ámbar; delantal en punta recogido y muy alto á la izquierda y recogido aldeana por detrás. Cuerpo de terciopelo musgo abrochado á la espalda y adornado con un alto volante rizado de terciopelo musgo y manga plana. Fichú de tul Malinas bordeados de encaje y sujeto con una flor. A lo largo de la falda por el lado izquierdo, cae una gran lazada de cinta terciopelo musgo. Este cuerpo puede escotarse para hacer un elegante prendido de baile.

Diciendo ya los vestidos, diremos que entre las novedades de la estación merecen mencionarse los manguitos de felpilla. Los más lindos modelos son con forro de felpilla melva; un rizado de blonda española se escapa del interior del manguito, cuyo adorno se completa con dos lazos de cinta de raso prendidos en el bajo. Lleva cintas para colgarle al cuello. Los hay también de felpilla malva con forro de raso; una blonda española baja en espiral formando pliegues bajo una roseta de cinta de moaré prendida encima del manguito; de sus rizados se escapan lazadas.

De paso citaré una bolsa llamada limosnera, hecha de raso negro con forro de felpilla de color. Su adorno consiste en blonda española y grupos de lazadas.

Para terminar; he aquí la descripción de dos modelos de trajes de niñas. Capita de paño gris en forma de paletó derecho un poco cintrado en el talle y cerrado con botones de

pasamanería. Cintaron de cinta de raso anulado de lazo mas abajo de la cadera. Esclavina muy ceñida en los hombros y cerrada con un doble boton de metal. En el contorno y en las mangas banda de felpilla nátria.

También es de mucho gusto otra esclavina de distinta forma y hecha de lava blanca montada a una pieza redonda y en el contorno una banda de raso blanco con fleco de borlas.

Ernestina.

Paris 9 de Diciembre de 1882

(Es propiedad.)

CRONICA

En el Juzgado municipal de San Javier está vacante la plaza de Secretario.

Segun nos dicen de Sevilla, el ganadero Miura ya no tiene toros que vender para el año próximo, por habérselos comprado anticipadamente las empresas de San Sebastian, Badajoz, Murcia, Sevilla y otras plazas.

En el mes de noviembre último se recaudaron en Francia 4.100.000 francos sobre lo presupuesto. Es probable que en todo el año escuda la cobranza de lo calculado en 100 millones de francos.

Con carácter general se ha dispuesto de Real orden, que la interpretación legal que debe darse al artículo 61 del reglamento del impuesto de derechos reales de 31 de Diciembre de 1881, es que todas las testamuntarias que en esta última fecha se hallasen pendientes de presentar sus documentos á liquidación definitiva tienen el término para efectuar la presentación desde primero de Enero del año actual hasta igual día de 1884, sea cualquiera la fecha en que se haya practicado la liquidación provisional.

Todo lo que se ha hablado de franquicia de cereales, queda en palabras.

Las influencias por un lado, las recientes y constantes lluvias, por otro, y sobre todo los grandes ingresos, que con la entrada de cereales se realizan; mueven al Gobierno, no ya á conceder la libertad de derechos, ni aun las rebajas módicas, sino á desechár por completo la libre introducción.

Con tan salvadora medida, ya no hay hambre en la Mancha, ni en Andalucía, los hambrientos tienen la perspectiva de comer para Junio, si antes no se han muerto y se recoge cosecha.

Los mercados castellanos podrán vender á escandalosos precios el hectolitro de trigo, y las fabricas de harinas realizar pingües negocios.

Los pobres que se conformen, y

si no se conforman que se mueran y ya se ha terminado el conflicto.

La persona que haya perdido en el día de ayer varias llaves pequeñas puede pasarse por esta redacción en donde se hallan depositadas.

A las dos horas de terminado el incendio del teatro de la Alhambra en Londres, ya había encargado el propietario á un arquitecto le presentara los planos de un nuevo coliseo en brevisimo tiempo.

Pasan de cuatro millones de reales la indemnización que han satisfecho las compañías de seguros al dueño del edificio.

Como otro periódico, ha roto la reserva, que de acuerdo con la familia, guardábamos respecto al fallecimiento del teniente de navio don Manuel Castilla, ocurrido recientemente en Filipinas; nos toca hoy enviar un sentido pésame á la Sra. doña Manuela Pico Gamuz, esposa del Sr. Castilla, y á sus tiernos hijos por la irreparable pérdida que han sufrido.

Con 22.000 rs. pueden comprarse 2750 kilogramos de azucarillos: teniendo cada kilogramo 36, cada padre de la Patria consume, por término medio, en cada periodo legislativo, trescientos: la cantidad de agua consumida supone 100 litros por cada diputado.

No tendrán la boca seca, ni frases amargas: pueden endulzarlas con los azucarillos.

Otro incendio ha ocurrido en Londres. El 7 á las dos de la madrugada, cuando ya después de la representación se había retirado el público y los actores, y al hacer su ronda el bombero del teatro de la Alhambra de la capital británica, encontró en la parte del guarda-ropa y ya bastante desarraigado un incendio, cuyo origen no ha sido posible conocer.

Antes de que llegaran los auxilios necesarios las llamas envolvieron rápidamente el edificio, comunicando se á las casas colindantes, ocasionando algunas pérdidas.

Acudieron 24 bombas de vapor con la dotación de personal correspondiente sin que fueran bastantes á dominar el incendio que terminó con el derribo total del edificio, ocasionando algunas desgracias, entre ellas dos bomberos gravísimamente heridos, otro con el brazo derecho fracturado, otro con la pierna izquierda fracturada y tres heridos leves.

El teatro estaba asegurado por valor de tres millones de reales en las compañías Británica del Norte, Mercantil y otras. El guarda-ropa solamente estaba valuado en un millón de reales.

Dos horas después del incendio el